
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 16 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno 16 del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE p  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 10 - 

Il Totale dei presenti è pari a Dieci (assenti nessuno). 

VERBALE N. 30/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Di Vincenti e Sinopoli.  

Il Presidente avvia i lavori con le comunicazioni: 

- Domani mattina alle ore 09:30 ci sarà l’avvio dei lavori di ristrutturazione dei campetti di bocce 

a Villa Raiti con annessa realizzazione dell’area sgambatura cani, come chiesto con mozione a 

firma del Cons. Dentici ed approvata da questo Consiglio, quindi non ha la certezza della sua 

presenza in Videoconferenza. 

- Per quanto riguarda l’area sita in Via Regione Siciliana angolo Via Mulè, si sta cercando di 

reperire un escavatore per eliminare i residui di detriti e arbusti vari nell’area stessa, contattato il 

Responsabile di Ville e Giardini, lo stesso ha garantito che nei prossimi giorni l’escavatore sarà 

disponibile per la definizione dell’intervento, come stabilito con l’Assessore Marino. 

- Ieri il Commissario ad acta nominato dagli Enti Locali, per l’approvazione del Regolamento 

per il Decentramento, ha fatto sapere che è stato concesso al Consiglio Comunale un tempo 

massimo di 7 giorni per la sua approvazione; l’Assessore Marano ieri stesso ha convocato i capi 

gruppo di maggioranza per una riunione informale per definire il percorso che porterà 

all’approvazione del Regolamento; sembra che gli uffici abbiano proposto delle modifiche che 

saranno rese note nei prossimi giorni; già ieri l’Assessore ha convocato i Presidenti di 

Circoscrizione per capire quali siano gli intendimenti in merito facendo una sintesi sulle proposte 

di modifica, stamattina saremo in videoconferenza con l’Assessore, entro pochissimo tempo si 

dovrà stilare un minimo di modifiche da proporre al C.C. che si trasformeranno in emendamento; 

ulteriori notizie saranno date dopo la videoconferenza; in una videoconferenza si ieri sera con i 

Presidenti di Circoscrizione, per concordare un percorso unitario da seguire, facendo sintesi delle 

proposte di modifica richieste da ogni Circoscrizione, quando si è reso il parere sul Regolamento e 

per quanto riguarda il documento presentato dalla IV Circoscrizione che faceva parte integrante 

della proposta votata, propone di limitare quanto più possibile il numero delle modifiche, in 

considerazione dei tempi molto ristretti che potrebbe andare a nostro sfavore, potrebbe accadere 

che l’atto venga approvato così com’è con alcune clausole vessatorie verso i componenti del 

Consiglio Circoscrizionale, questa ipotesi è quindi da evitare; continua la disamina sulle diverse 

eventualità che si potrebbero verificare in senso negativo, rimane comunque contento per il 

traguardo concreto fin qui raggiunto con gli enormi sforzi di questo Consiglio; lascia spazio ad 

eventuali interventi dei Consiglieri in merito prima di lasciare l’aula come preannunziato. 

V.P. Schiera: chiede se il Commissario ad acta è in possesso dei poteri sostitutivi in caso di 

inerzia del Consiglio comunale. 

Presidente: risponde affermativamente, ma non ha certezza sulla parte riguardante il sostituirsi del 

Commissario e approvare l’atto che magari è stato esitato negativamente dal C.C.; ritiene in ogni 

caso di preparare fin da ora delle contromosse procedendo ad una sensibile riduzione delle 

modifiche da apportare, prediligendo quelle più importanti. 

Sinopoli: concorda con quanto ascoltato e ritiene che tutti siano d’accordo con il documento stilato 

dal Consiglio quando si è votato il parere, continua proponendo, fra le modifiche da apportare, 

quelle clausole vessatorie riferite ai comportamenti e limitazioni che vanno contro i Consiglieri, 

limitandoli nell’esercizio del loro mandato istituzionale sia interno che esterno. 

Presidente: concorda con quanto dichiarato dal Cons. Sinopoli. 

Sinopoli: dichiara la piena fiducia nel Presidente e nella sua preparazione sull’argomento, 

conferma la richiesta dell’eliminazione delle clausole vessatorie verso i Consiglieri e propone di 

farle condividere ai Presidenti delle altre Circoscrizioni. 

Presidente: risponde che tutti gli altri Presidenti sono molto impegnati sul punto, propone a tutti i 

Consiglieri che a vario titolo siano collegati con i Consiglieri Comunali, sia di maggioranza che di 

opposizione, di intercedere loro per chiedere l’approvazione del documento in tempi brevi; 

riferisce che se i comportamenti del C.C. dovessero risultare lesivi dei diritti delle Circoscrizioni, 

ne pagherebbero le conseguenze politicamente. 

Buonpasso: considerate le lamentele di diverse mamme di alunni della scuola Cavour, chiede se si 

hanno notizie sulla problematica del riscaldamento. 

Presidente: risponde che al momento non si hanno notizie. 



Il Presidente chiede al V.P. Schiera di sostituirlo nella presidenza e alle ore 09:56 lascia la 

seduta. 

Presidente f.f. Schiera assume la direzione dei lavori d’aula, chiede conferma degli scrutatori e 

riprende l’argomento al punto 1 dell’O.d.G. Integrativo Parere ai sensi dell’art 9 del Regolamento 

sul Decentramento su proposta di delibera del C.C. avente ad oggetto: “Autorizzazione alla 

predisposizione atti amministrativi per l’esperimento di una gara europea a procedura 

aperta per l’appalto di affidamento in concessione dei servizi di riscossione coattiva delle 

entrate tributarie ed extratributarie del Comune di Palermo. Revoca della deliberazione di 

C.C. n. 483 del 19/10/2017 e del relativo affidamento di servizio, all’atto della sottoscrizione 

del previsto contratto da parte dell’aggiudicatario della gara d’appalto.” (prot. 14111 del 

11/01/2021). Riferisce al Segretario che non è necessario rileggere il documento, già letto nella 

scorsa seduta; come da richiesta del Presidente relaziona in merito, riferendo che si tratta di una 

delibera quadro che non fa specifici riferimenti ma autorizza il Comune di Palermo ad espletare 

una gara europea per conferire l’incarico di riscossione dei tributi locali a privati; la riscossione 

coattiva dei tributi di natura Comunale, nei confronti di chi non ha pagato regolarmente, a livello 

di proposta si può accettare e può risultare positiva, comunque si hanno notizie che in alcuni 

Comuni che hanno adottato questo sistema, si sono avute delle forti criticità dovute alla riscossione 

e riversamento; ritiene che essendo Palermo un grosso centro con quasi 700 mila abitanti e 

potenziali utenti, dovrà avvalersi di una altrettanto importante azienda con un adeguato numero di 

operatori e di risorse tecnico-informatiche; trattandosi di una delibera quadro non si hanno 

comunque dettagli sufficienti sui criteri che saranno adottati, comunque a livello personale ritiene 

di dovere votare a favore, almeno in questa fase, in quanto si tratta di un provvedimento quadro, 

poi man mano per le prossime delibere esplicative si vedrà; invita quindi i Consiglieri ad 

intervenire. 

Tuzzolino: dichiara di affidarsi totalmente a quanto relazionato dal Presidente f.f., ritiene logico 

comunque procedere per gradi, cioè man mano che perverranno le integrazioni; dichiara di essere 

favorevole all’approvazione in questa prima fase. 

Ruggiero: concorda con il Collega Tuzzolino e con il Presidente f.f., sperando che sia la scelta 

migliore da fare per questo servizio. 

Di Vincenti: dietro attenta lettura concorda con la puntuale relazione del Presidente f.f. dichiara il 

suo parere favorevole nell’immediato. 

Alle ore 10:03 esce il Cons. Dentici. 

Presidente f.f. sostituisce il Cons. Dentici con il Cons. Buccola nelle funzioni di scrutatore e alle 

10:04 pone in votazione il parere per appello nominale il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 08 

Assenti        02 (Moncada e Dentici)  

Favorevoli             08  

Astenuti        00 

Contrari                 00 

Il Parere ai sensi dell’art 9 del Regolamento sul Decentramento su proposta di delibera del C.C. 

avente ad oggetto “Autorizzazione alla predisposizione atti amministrativi per l’esperimento 

di una gara europea a procedura aperta per l’appalto di affidamento in concessione dei 

servizi di riscossione coattiva delle entrate tributarie ed extratributarie del Comune di 

Palermo. Revoca della deliberazione di C.C. n. 483 del 19/10/2017 e del relativo affidamento 

di servizio, all’atto della sottoscrizione del previsto contratto da parte dell’aggiudicatario 

della gara d’appalto.” (prot. 14111 del 11/01/2021) è esitato con parere favorevole. 

Si passa alle comunicazioni. 

Ruggiero: chiede se vi sono novità sulla raccolta rifiuti, in quanto ancora si va molto a rilento e 

non vi sono evidenze di miglioramenti. 

Presidente f.f.:  risponde che nella prossima seduta saranno chieste notizie al Presidente Moncada 

che potrebbe avere notizie ufficiali in merito. 

Lupo: segnala la richiesta di potatura di un grosso albero in Via Altofonte civ. 85/a e 85/b che 

arreca danni a due palazzine per la copiosa caduta di foglie che otturano le grondaie, chiede al 



Presidente f.f. di inviare nota al Responsabile di Ville e Giardini per la risoluzione del problema.  

Il Presidente f.f. in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:09 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio  

   

 

 

 

Il Presidente f.f. 

                                                                                    Schiera Alessandro  
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